
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ausgabe  

01/2023 DÖRP - INFO 
Nieges ut de Gemeinde, dit un dat  

PORTRAIT 
In der vergangenen Ausgabe druckten wir 
noch die Stellenausschreibung für die 
Kinder- und Jugendbeauftragte und nur 
wenige Wochen später saßen wir bei ihr am 
Kaffeetisch. Wir möchten Ihnen heute Dörte 
Glawe vorstellen. Die 1980 geborene Ros-
tockerin ist Mutter von Zwillingen und 
kommt beruflich aus dem Bildungsbereich. 
Ursprünglich hat sie Lehramt für Gymna-
sium studiert (Deutsch, Biologie und Sozial-
kunde), hat mittlerweile aber die Seiten 
gewechselt und arbeitet jetzt an der Uni-
versität Rostock im landesweiten Zentrum 
für Lehrerbildung. Sie entwickelt für die 
Studierenden Fort- und Weiterbildungen 
außerhalb der üblichen Module, z.B. im 
Umgang mit traumatisierten Kindern und 
steht den Studierenden als Coach bei 
Problemen zur Seite. Der Werdegang und 
die Passion machen Sie zu der perfekten 
Besetzung für die Stelle als Jugendbeauf-
tragte unserer Gemeinde.  
Seit dem 1.11.22 bekleidet sie nun das Amt 
und wir haben für Sie nachgefragt: „Dörte, 
was heißt das denn genau?“ 
Ideen und Vorschläge hat sie schon so 
einige: Sie ist Organisationsmitglied fürs 
Kinderfest (Kultur für Kurze), setzt sich für 
die Nutzung des Bürgerbusses für unsere 
Kitakinder ein, ist bei der Planung und Nutz-
ung der Wanderhütte am Sportplatz für die 
Kinder involviert und denkt über eine Ko-
operationsmöglichkeit mit den Seawolves 
Rostock nach. Auch Kinderkino und eine 
Kinderdisco sind in Planung. Ihre Vision: die 
Kinder zu Wort kommen und teilhaben 
lassen bei Veranstaltungen für Kinder und 
Jug 

Poppendorf, Bussewitz und Vogtshagen 
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Liebe Einwohner der Gemeinde Poppendorf, es ist 
schon wieder soweit, der Frühling steht vor der Tür. Wir 
scharren schon mit den Füßen um endlich hinaus zu 
kommen, um mit dem Frühjahrsputz beginnen zu 
können. Es ist wieder einiges passiert in der Gemeinde. 
Feste müssen gefeiert werden, wie sie fallen, dieses ist 
nun endlich wieder möglich. Silvester im DGH 
Poppendorf und Vogtshagen, die Vereine, die 
Sportgruppen und die Senioren nutzen unsere 
Gemeinschaftshäuser wieder, endlich! Das Leben 
beginnt wieder. Ein riesen Highlight war sicher die 
Frauentagsfeier. Die Macher um den Förderverein der 
freiwilligen Feuerwehr haben unseren Frauen den Tag, 
der erstmals in Mecklenburg ein Feiertag war, sehr 
versüßt. Nach dem Hörensagen wurde diese 

Veranstaltung zu einem vollen Erfolg. Die Karten 
akjlksejdfkljsdklj 
 

 

Der Bürgermeister 

Jugendliche. Sie bietet 1x im Monat in Vogtshagen 
und Poppendorf auch Sprechzeiten an, sie würde 
sich freuen, viele Ideen und Wünsche der Kids 
sammeln zu können und als deren Interessen-
vertreterin auch umzusetzen. Wer Dörte persönlich 
kennen lernen möchte, könnte die Termine dafür 
nutzen: Am 27.04. von 17 – 18 Uhr trifft man sie im 
DGH Poppendorf, am 25.5. (selbe Zeit) ist sie im DGH 
Vogtshagen. Kinder und Eltern sind herzlich will-
kommen! Wir können Sie nur dazu ermutigen, ihren 
Kindern eine Stimme zu geben, um das Leben in der 
Gemeinde mitzubestimmen. Dörte ist eine sehr 
aufgeschlossene, sympathische, strukturierte junge 
Frau. Sie wohnt seit Ende letzten Jahres auch mit 
ihrer kleinen Familie in Poppendorf und fühlt sich 
hier bereits sehr wohl. Kontaktmöglichkeiten: 
Kinderbeauftragte-Poppendorf@posteo.de   
Vielen Dank liebe Dörte, für den schönen, 
aufschlussreichen Nachmittag.  
Die Redaktion 

mailto:Kinderbeauftragte-Poppendorf@posteo.de


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

waren sehr schnell ausverkauft und niemand 
hat den Einsatz bereut. Ein Lob für den 
nackten Einsatz an alle Beteiligten. Wie ich 
hörte, gibt es schon Planungen für das 
nächste Jahr. Eine super Idee. In den letzten 
Jahren ist es immer wieder zu Sturmschäden 
im Park Poppendorf gekommen. Wir haben 
nun auch dafür gesorgt, dass Bäume 
nachgepflanzt werden und hoffen darauf, dass 
diese anwachsen und den Park wieder 

verschönern. Sicher ist allen aufgefallen, dass 
es eine Umzäunung im Bereich der Frei-
willigen Feuerwehr gibt. Diese Fläche wird 
nun für die Wettkämpfe und Übungen der 
FFW genutzt, ohne sie von Dreck befreien zu 
müssen. Gleichzeitig wird auch das Oster-
feuer am 08.04. innerhalb der Grenzen ge-
zündet. Erste Ansammlungen von Holz gibt 
es schon. Ich möchte betonen, dass dieser 
Haufen allein von der Feuerwehr verwaltet 
wird. Nur diese entscheidet darüber was auf 
ihn kommt. Die Erfahrungen der letzten 
Jahre haben gezeigt, dass dieser Hinweis 
notwendig ist. Die Grünschnittcontainer 
werden Anfang April wieder aufgestellt. 
Auch in diesem Jahr wird es eine Sommer-
pause geben, die in den Ferien liegen wird. In 
Kürze wird eine Wanderhütte im Bereich des 
Sportplatzes Poppendorf aufgebaut. Sie wird 
ca. 25qm groß sein und dient dem Unter-
stand für unsere vielen Freizeitkicker. An den 
Bauausschuss ist eine lange Ideenliste für die 
Jugendarbeit übergeben worden. Diese wird 
nun diskutiert und bewertet. Wir haben im 
Amt Carbaek seit dem 01.01. diesen Jahres 
ein neuen LVB, Herrn Fahning. Wir waren 2,5 
Jahre damit beschäftigt diese Stelle zu 
besetzen. Leider waren unter den Bewer-
bern keiner dabei, der die entsprechenden 
Voraussetzungen erfüllte. Sie wurden von 
der Kommunalaufsicht oder aber vom Innen-
ministerium abgelehnt.  Mit Torsten Fahning 
konnten wir nun einen qualifizierten Mitar-
beiter des Amtes gewinnen, der schon lange 
Zeit in unserem Amt beschäftigt ist. Ich 
wünsche ihm für die künftigen Heraus-
forderungen in der Amtsarbeit alles Gute. 
Einen besonderen Dank möchte ich auch H. 
Kaiser aussprechen. In den letzten Jahren hat 
er der FFW stets kostenlos den Container für 
die Schrottsammlung zur Verfügung gestellt & 
die Einnahmen aufgestockt und gespendet. 
Euer Jörg Wallis 

 
 
 

Das neue Jahr begann für den FSV mit der Mitglieder-

versammlung, in der turnusmäßig die Vorstands-

wahlen stattfanden. Der Vorstandsvorsitzende bleibt 

weiterhin Horst Voss. Rudolf Gothe übergab seinen  

Posten an Bodo Prestin. Es sind auch in diesem Jahr 

einige Veranstaltungen geplant, so z.B. das FSV Ton-

nenabschlagen am 22.07.2023 am DGH Vogtshagen. 

Für die Kinder soll eine Hüpfburg bereitstehen und 

ein DJ sorgt für Unterhaltung. Das traditionelle 

Feuerschalenosterfeuer sowie der Laternenumzug 

im Oktober dürfen natürlich auch nicht fehlen. Ab 

Mai möchte Maren Blank wieder ihr Outdoor-

Zirkeltraining auf dem Bolzplatz am DGH Vogtshagen 

anbieten. Immer mittwochs ab 19:30 Uhr kann jeder, 

ob jung oder alt, daran teilnehmen. Weiter Termine 

und die regulären Trainingszeiten für Fußball, Gym-

nastik, Aerobic und Tischtennis findet man auf un-

serer Homepage www.fsv-vogshagen.de sowie in 

den Aushängen. Kommt vorbei, macht mit und testet 

unser Angebot. 

Mit sportlichen Grüßen K. Töpper, FSV Vogtshagen 
e.V.  
 

 

FSV VOGTSHAGEN 

YARA ROSTOCK 
Liebe Nachbarinnen und Nachbarn in Poppendorf, wie 

schon in den letzten Jahren wollen wir Ihnen auch in 

diesem Jahr einen Überblick über das Geschehen in 

unserem Werk geben. Die in den vergangenen Jahren 

durch die Corona-Pandemie entstandenen Heraus-

forderungen sind seit dem vergangenen Jahr deutlich 

zurückgegangen. Trotzdem stehen wir auf Grund des 

gestiegenen Preisniveaus für unseren Rohstoff Ammo-

niak immer noch vor einer Situation, die gewaltige 

Anstrengungen notwendig macht. Da mit dem Ammo-

niakpreis unsere Herstellungskosten gestiegen sind, 

bleibt uns nichts weiter übrig, als diese Kosten auf unsere 

Produkte umzulegen. Nicht alle Landwirte sind bereit, 

dies zu akzeptieren, zumal durch den Preisanstieg 

anderer Einsatzstoffe und auch durch einen höheren Ver-

waltungsaufwand weitere Herausforderungen ent-

standen sind. YARA Rostock ist ein Standort, der wegen 

seiner hohen Anlagenverfügbarkeit im Konzern einen 

guten Ruf hat. Auch wenn ein großer Teil unserer 

Prodution in den Export geht (2022 wurden allein 

727.000 t - so viel wie nie zuvor - über den Rostocker 

Seeha 

 

http://www.fsv-vogshagen.de/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Seit geraumer Zeit steht für alle Hundefreunde 
unserer Gemeinde der eingezäunte Hundeplatz zur 
Verfügung und wir freuen uns über den regen 
Zuspruch. Hier besteht die Möglichkeit, mit den 
hunde 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Seehafen exportiert), blieben wir von 

temporären Produktionseinschränkungen 

jedoch nicht verschont. Das führte dazu, dass 

wir die im Business-Plan vorgesehene Menge 

von mehr als 1,6 Mio. Tonnen Nitratdünge-

mittel nur zu ca. 90 % produzieren durften. 

Trotzdem konnte im Juni 2022 der millionste 

BigBag in unserem 2017 eröffneten Belade-

terminal befüllt und verladen werden. Nach 

wie vor läuft unsere Produktion technisch 

stabil. Wie in jedem Jahr soll auch 2023 eine 

unserer Produktionslinien in einem mehr-

wöchigen Stillstand, der die Kalender-

wochen 18 bis 20 umfasst, repariert und 

gewartet werden, damit dies auch in Zukunft 

so bleibt. Die Erhaltung eines stabilen 

technischen Zustandes ist wichtig; die 

Absicherung der Anlagenbetreuung durch 

gut ausgebildetes Fachpersonal ist ein wei-

terer Schwerpunkt unserer Arbeit. Darum 

bieten wir in unserem Werk Ausbildungs-

plätze an. Wir schreiben aber auch jeden 

freien Arbeitsplatz aus. Nähere Informa-

tionen finden Sie auf unserer Webseite. Wir 

würden uns freuen, wenn Sie selbst Inter-

esse daran haben oder unser Unternehmen 

empfehlen würden. In den vergangenen 

Jahren und insbesondere seit der Preis-

explosion für Erdgas wird nach Alternativen 

für fossile Energie gesucht. Eine Möglichkeit 

ist die Herstellung von Wasserstoff mit Hilfe 

elektrolytischer Verfahren und erneuer-

baren Energieformen. Da die Lagerung von 

Wasserstoff nicht unproblematisch ist, 

bietet sich die Herstellung von Ammoniak 

aus Wasserstoff an. Unser Mutterkonzern 

hat seit mehr als 100 Jahren Erfahrung mit 

der Herstellung und Lagerung von Am-

moniak und ist einer der größten Hersteller 

und Händler dieses Gases. Yara Inter-

national plant den Umbau der beiden 

deutschen Ammoniakterminals. Dazu gehört 

auch das zu YARA gehörende Tanklager in 

Peez. Mit diesen Erweiterungen soll die 

schon vorhandene Ammoniak-Infrastruktur 

den künftigen Anforderungen gewachsen 

sein. Ich bin davon überzeugt, dass dies nicht 

nur schöne Worte sind, sondern dass schon 

bald die ersten Arbeiten beginnen. 

Dr. Thomas Schmitz 

 

 

 

INTERESSENGEMEINSACHAFT HUND 

Seniorenbusfahrt 
Liebe Seniorinnen und Senioren, am 09.06.2023 

beabsichtigt die Gemeindevertretung Poppendorf mit 

Ihnen wieder eine Busfahrt durchzuführen. Dieses Mal 

führt uns unsere Fahrt nach Greifswald. Hier besuchen 

wir den „Historischen Botanischen Garten“. Dieser war 

bisher nicht für die Öffentlichkeit zugängig. Danach 

fahren wir zum Mittagessen nach Greifswald Wieck in 

das Restaurant „Zur Fähre“. Wählen Sie bitte aus den 

nachfolgenden 3 Gerichten eines aus, welches Sie 

gerne essen möchten. Geben Sie Ihre Wahl bitte bei der 

Anmeldung mit an: 1. Schweinefilet im Speckmantel 

auf Zuckerschoten-Möhren-Gemüse mit Kroketten 

2. Hähnchenbrust mit Pilzvariation und Rosmarin-

kartoffeln oder 3. Zanderfilet an Rahmen-Vanille-

Spitzkohl und Kartoffelpüree.  

Am Nachmittag werden wir, wie immer, ein Plätzchen 

finden, wo wir den Tag langsam ausklingen lassen. 

Dieser stand bis zum Redaktionsschluss der Dörp-Info 

noch nicht fest. Wir bitten Sie um einen kleinen Beitrag 

in Höhe von 8,50 Euro pro Person. Dieser ist vor Antritt 

der Fahrt dem jeweiligen Begleiter in bar zu geben. 

Reiseverlauf:  

8.00 Uhr Abfahrt Kreuzung Düngemittelwerk für die 

Betreuer/in 

8.10 Uhr Abfahrt Vogtshagen - Bushaltestelle 

8.25 Uhr Abfahrt Bussewitz - Bushaltestelle 

8.30 Uhr Abfahrt Poppendorf - Bushaltestelle am Park 

Teilnehmermeldungen bis 19.05.23 (Anzahl der 

Personen/ Wohnort) bitte an folgende Personen: Frau 

Koltermann 038202/45 78 46, Frau Gröbke 038202/44 

12 00 (ab 18.00 Uhr) oder Frau Bialuch 038202/25 67 

(ab 18.00 Uhr). Bitte beachten Sie, dass Sie ab dem 63. 

Lebensjahr (richtet sich nach dem gesetzl. frühst-

möglichen Renteneintrittsalter) mitfahren können 

oder wenn Sie EU-Rentner/in sind. Sollte Ihr Partner/in 

noch berufstätig sein, kann auch dieser/diese 

mitfahren. Es werden keine gesonderten Einladungen 

verteilt! Wir freuen uns auf einen wunderschönen 

Ausflug mit Ihnen! 

Ihr Jörg Wallis, Bürgermeister 
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Verantwortung 

KULTURVEREIN 

Unsere Vereinsarbeit basiert auf der Um-

setzung der eigenen Ideen unserer Mit-

glieder und demzufolge auf das Mitwirken 

aller Einwohner unserer Gemeinde. Das be-

deutet, wer auch immer eine Idee für ein 

Event in unserer Region hat, ist herzlich ein-

geladen dies in unserem Verein vorzustellen 

und umzusetzen. Ebenso möchte ich mich als 

Vorsitzende auch im Namen des Vorstandes 

für den Einsatz der Mitglieder bedanken. 

 

Hunden zu üben, zu trainieren und sie gefahr-

los laufen zu lassen. Die IG HUND möchte zum 

besseren Verständnis und Akzeptanz der Vier-

beiner beitragen, um somit ein entspanntes 

Miteinander zu schaffen. Ein "altes Thema" 

sind die Kothaufen der Hunde, die an Weg-

rändern und mitunter sogar auf dem Weg zu 

finden sind. Jedes liegengebliebene Häufchen 

ärgert die Spaziergänger und wirft sofort ein 

schlechtes Licht auf alle Hundefreunde. Zum 

entspannten Miteinander gehört auch das 

Anleinen der Hunde im Dorf. Die "häufigste 

Antwort" der Besitzer von freilaufenden 

Hunden ist "der tut nichts". Was aber, wenn 

der andere Hund nicht möchte, dass ihm 

dieser zu nahe kommt und sich wehrt? Hunde 

folgen ihren Instinkten und eine daraus ent-

stehende Beißerei ist für keinen der Be-

teiligten gut. Nicht zu vergessen: Es gibt auch 

Menschen, die einfach nicht mögen, dass 

Hunde auf sie zu laufen oder auch Angst 

haben.  

Anstand und Respekt sollten uns sagen, dass 

wir es akzeptieren. Auch außerhalb des Dor-

fes nimmt ein verantwortungsvoller Hunde-

besitzer sein Tier an die Leine, wenn Ihm 

jemand (Hund oder Mensch) entgegen-

kommt. Nur, wenn alle Beteiligten damit 

einverstanden sind, können die Hunde 

abgeleint werden. Wir wünschen allen Hun-

defreunden viel Spaß mit ihren Vierbeinern 

bei gemeinsamen Aktivitäten. Eure IG Hund 
 

PS.: Am 04.06.23 findet auf unserem Hunde-

platz das 2.Treffen zum Tag des Hundes statt. 
 

 
 
 
 
 
 

HOMEPAGE GEMEINDE POPPENDORF 

Auch in diesem Jahr haben wir wieder tolle Veranstal-
tungen für Sie geplant: 
11. Juni 23 Musikpicknick im Stall.Dich.Ein.  
24. Juni 23 Kultur für Kurze im Stall.Dich.Ein.  
08. Juli 23 Konzert von/ mit Dirk Zöllner im Stall.Dich.Ein.  
21. Oktober 23 Melankomiker Denkewitz „Als Mann ein 
Mängelexemplar“ im DGH Poppendorf  
04. November 23 Verein Rostocker 7 „Plattdeutsch von 
de Küst“ im DGH Poppendorf  
03. Dezember 23 Adventskonzert „Skandinavische 

Weihnacht“ im Musenhof 

Wir freuen uns auf Euch. Ihr erreicht uns unter Tel.: 
038202-441201 oder 0151-16720282 oder per mail: 
info@kulturverein-am-musenhof.de. Auf unserer Web-
seite www.kulturverein-am-musenhof.de könnt ihr euch 
auch einen Mitgliedsantrag herunterladen. Bis dahin 
wünscht eine schöne Zeit und ein frohes Osterfest Der 
Kulturverein am Musenhof e.V. Birgit Gröbke 
 

 
 
Liebe Einwohner der Gemeinde Poppendorf, seit einigen 

Monaten haben sich die Gemeindevertreter für eine 

Homepage der Gemeinde entschieden, um mehr Infor-

mationen und Transparenz aus unserem Dorfleben ab-

zubilden. In dieser heutigen schnellen und digitalen Zeit 

ist es von Vorteil, auf dieses Medium von überall zuzu-

greifen. Unser Vereinsleben ist großartig und das Ange-

bot für unsere DGHs in Poppendorf & Vogtshagen sehr 

vielfältig. So werden nicht nur Tischtennis, Line Dance, 

Pilates oder Darts, sondern auch Aerobic, Outdoor-

aktivitäten oder Skatabende angeboten. All diese 

Termine finden Sie in unserer Terminübersicht unter 

www.gemeinde-poppendorf.de. Für eine schnelle Bu-

chung eines der DGHs steht ihnen ein Buchungsportal 

zur Verfügung. Desweitern können Sie sich unsere aktu-

elle Dorfinfo sowie die vergangenen aus dem Archiv 

runterladen. Suchen Sie Ansprechpartner aller Vereine 

oder den nächsten Abfuhrtermin im Entsorgungska-

lender, dann finden Sie auf unserer Seite in einer struk-

turierten Übersicht immer die richtige Lösung. Schauen 

Sie gerne bei einer nächsten ruhigen Gelegenheit auf 

www.gemeinde-poppendorf.de vorbei. Herzliche Grüße 

aus Vogtshagen: Ulf Buckatz 
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